

Zeitschrift: Actio : un magazine pour l'aide à la vie
Herausgeber: La Croix-Rouge Suisse
Band: 94 (1985)
Heft: 4

Artikel: La collecte de mai devient l'appel Croix-Rouge : un tournant
Autor: Spring, Beatrix
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-682153>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 24.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

COMMENTAIRE

Par Beatrix Spring

L'Appel Croix-Rouge Qu'y-a-t-il de nouveau?

La Croix-Rouge suisse s'adressera à la population de notre pays au mois de mai prochain. Le mois de mai est traditionnellement le mois de la collecte de la Croix-Rouge. Cette année, la campagne de relations publiques de la Croix-Rouge aura une physionomie différente. Qu'y aura-t-il donc de changé?

La Croix-Rouge suisse et l'Alliance suisse des samaritains ont organisé pendant trente ans la «Collecte de mai», qui avait pour but de procurer aux deux organisations une partie de leurs ressources financières. A partir de 1985, la Croix-Rouge suisse et l'Alliance suisse des samaritains (membre corporatif de la CRS depuis 1984) s'adresseront séparément à la population pour leurs collectes.

Le but de cette opération est de permettre aux donateurs de mieux suivre l'utilisation de leur don. Le produit de l'Appel Croix-Rouge sera investi à 100% dans les activités en Suisse de notre institution et les samaritains feront de même pour leur organisation. Le produit de la dernière Collecte de mai a rapporté 2,4 millions de francs, soit une moyenne de 37 centimes par habitant.

Diffuser l'idée de la Croix-Rouge

La Croix-Rouge suisse et ses 69 sections locales se sont fixé comme but de présenter l'idée de la Croix-Rouge à l'homme de la rue, de rechercher le contact personnel, de diffuser un certain nombre d'informations et d'encourager les dons pour la poursuite de l'œuvre humanitaire de la Croix-Rouge.

Le slogan

«Agir maintenant, notre avenir en dépend.»

Tel est le slogan diffusé par la Croix-Rouge suisse durant tout le mois de mai.

Le principe d'humanité exprime à la fois l'origine, l'objectif et le contenu de l'aide de la Croix-Rouge. Cette aide prend ses racines dans la solidarité humaine, tend vers le bien commun et recherche l'instauration de relations de confiance entre partenaires. Le principe d'humanité, un des

La Collecte de mai devient l'Appel Croix-Rouge

Un tournant

La Croix-Rouge suisse effectuera, en mai 1985, sa propre campagne d'information et sa propre collecte sous le nom d'Appel Croix-Rouge. Les campagnes ont pour but de promouvoir le contact personnel entre la Croix-Rouge et Monsieur tout le monde.

De nombreux bénévoles Croix-Rouge aménageront des stands et donneront volontiers des informations sur les activités de la Croix-Rouge.



sept principes de la Croix-Rouge, est à la base de toute activité entreprise par cette dernière, conformément à la pensée d'Henry Dunant. Le

fondateur de la Croix-Rouge avait en effet imaginé la création d'un réseau organisé d'entraide et de protection en faveur de l'homme. C'est à ce

sentiment d'humanité que nous ferons appel durant tout le mois de mai.

A tous sera offert la possibilité de participer activement à cette campagne – y compris aux jeunes – comme bénévole, membre ou collecteur, et de s'engager pour un avenir meilleur.

L'insigne

De nombreux vendeurs bénévoles proposeront comme insigne une petite Suisse en miniature, gravée d'une Croix-Rouge. Cet insigne symbolise à la fois la présence de la Croix-Rouge dans toute la Suisse et l'attachement de tout un chacun à notre institution.

Des sections vivantes

De nombreux bénévoles Croix-Rouge établiront des stands d'information et accueilleront tous ceux qui vou-

APPEL CROIX-ROUGE EN MAI 1985

Les genres de collecte et les dates de l'Appel Croix-Rouge	Vente d'insignes et de pommes
6–11 mai 1985	autres articles
1–31 mai 1985	Collectes à domicile
20–31 mai 1985	Collectes auprès des entreprises
20–31 mai 1985	Collecte par chèques postaux
1–31 mai 1985	Compte N° 30-877-4
	diverses manifestations officielles

Que se passera-t-il durant l'Appel Croix-Rouge?

Les ventes	La propagande
– insignes	– affiches sur la voie publique
– pommes Croix-Rouge	– affiches dans les magasins
– cœurs d'argent	– pancartes dans les transports publics, aux guichets postaux et autres entreprises
– aimants	– tracts informatifs
– stylos à bille	– hommes-sandwich
– divers stands culinaires (pâtisseries, confitures, chocolats, etc.)	– mise en place de troncs pour la collecte
– manifestations	– drapeaux
	– diapositives



Agir maintenant notre avenir en dépend



Croix-Rouge suisse

dront en savoir plus sur les activités de la Croix-Rouge. C'est précisément au niveau du contact avec la population que de nouvelles idées seront mises en pratique.

Certaines sections organiseront des manifestations telles que des rencontres musicales ou sportives. D'autres se consacreront tout simplement à la vente d'articles (chocolat, pâtisserie, fleurs, aimants, stylos à bille ou petits porte-monnaie).

Un bénévole de la Croix-Rouge vous rendra peut-être visite pendant ce mois de mai. La collecte à domicile représente également une bonne occasion d'informer le public sur la Croix-Rouge.

Vers la fin du mois de mai, toutes les boîtes aux lettres recevront «leur» bulletin de versement. Il s'agira là de donner l'occasion à tous ceux et toutes celles qui n'auront pu être atteints personnellement de soutenir les activités de

notre institution. Des affiches, des pancartes dans les transports publics, des annonces dans les journaux, des émissions de radio et de télévision accompagneront et soutiendront le travail des vendeurs bénévoles.

De l'homme vers l'homme

La Croix-Rouge est une institution basée sur l'aide bénévole et désintéressée. En organisant l'Appel Croix-Rouge, ce prochain mois de mai, nous

Pendant le mois de mai, nous rencontrerons partout cette affiche en grand et petit format. Le slogan de la campagne 1985 sera: «Agir maintenant, notre avenir en dépend.»



voulons inciter le plus grand nombre de nos compatriotes à collaborer avec la Croix-Rouge, non plus en silence, comme par exemple au sein d'un service visites ou d'un service de chauffeurs bénévoles, mais en promouvant le dialogue avec autrui et l'ouverture sur le monde. L'emblème de la Croix-Rouge se révélera ainsi comme porteur d'un idéal proche de celui que symbolise notre drapeau national. □